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楼盘烂尾十年，业主想入住得加价
事发河南驻马店，多名购房者为争取房子奔波

记者 陈晨

十年前冲着学区买了房

近日，河南壹粉乔先生向齐
鲁晚报官方客户端齐鲁壹点情
报站反映，2012年年底，他交1万
元定金认购了一套位于驻马店
市洪河大道西段、由中州房地产
开发有限公司（以下简称中州公
司）开发的中州·龙湖国际小区
的120平方米的房子。第二年3月，
乔先生交了50%的首付。当时的
房价为每平方米2700多元，乔先
生一共交了近20万元。“当时承
诺的交房时间是2015年下半年。”
乔先生告诉记者，虽然现在这片
区域建设得挺不错，但当时还属
于郊区，甚至连道路都没修好。

之所以选择在此购房，乔先
生说是看中了这里的学区。“当
时宣传说这是实验中学的学区
房。”乔先生介绍，实验中学是当
地数一数二的学校，很多跟他一
样的购房者，都是冲着这个学校
买的房。在乔先生原本的计划
中，当时自己的孩子才上小学一
年级，等上初中时早已交房，孩
子就可以顺利就读实验中学了。

购房者梁女士也有一个美好
的计划。交首付时，她的女儿还在
读大三，她本想买下这套房子当作
将来女儿的嫁妆，“当时中州这个
楼盘在铺天盖地宣传学区，我就想
着将来女儿有了孩子，也能上这里
的好学校。”梁女士说。

可如今十年过去，乔先生的儿
子已经读高三，梁女士的外孙也已
经上一年级了，但他们还没收到房
子，还在为房子维权奔波。

手续不全被列为双违楼盘

2014年下半年，此前一直在正
常建设的中州龙湖项目突然停工
了。乔先生记得，当时有的楼已经
封顶，有的楼还只建了一层。

一份2019年发布的驻马店经
济开发区对此事的回复中提到
了停工原因，“受公司决策失误、
地产调控、信贷收紧、低价团购
和被列为‘双违’项目罚款等诸
多因素影响，造成开发企业资金
链条断裂……”

乔先生说，当时驻马店被叫
停的楼盘有很多，因为此前很多
楼盘手续不全，都在“边批边
建”。从2014年起，驻马店政府将
手续不全的楼盘列为“双违楼
盘”并叫停。“交了罚款办齐手续
的楼盘后来复工了，但中州开发
商一直没有交罚款，导致项目烂
尾。”乔先生说。

天眼查显示，中州房地产开
发有限公司成立于2012年，注册
资本5000万元，公司法人代表是
杨振峰。不过在2015年4月之前，
公司法人代表为李首良。

记者查询到，2018年5月，河南

当地媒体曾对此事进行过报道。当
时李首良以开发商的身份在接受
采访时称，确实是在手续不全的情
况下开工建设，后来政府为了规范
房地产市场，要求手续不全的项目
全部停工。后来因为资金原因，“造
成目标没有实现，这个责任完全属
于我们，我们感觉很对不起业主。”
李首良说。

停工后，当地成立了专门的
处置小组。时任驻马店市经济开
发区政法委书记李国顺在采访
中表示，当时驻马店政府要建百
栋高楼，“边批边建，当时都是这
个概念”，因此很多楼盘手续不全。
2014年，驻马店政府将证件不全的
楼盘列为“双违楼盘”并叫停，导致
了中州项目的烂尾。李国顺说，“类
似楼盘有200多个”，当时政府想
的办法是，通过三种渠道筹集资
金，分批解决烂尾问题。

要么退房，要么加价

2020年6月，中州项目的大部
分土地被公开竞拍，驻马店市富
地房地产开发有限公司（以下简
称富地公司）拍下了这块土地。
天眼查显示，富地公司成立于
2019年8月，注册资本1000万，法
人代表为王尚峰。

乔先生提到，烂尾的项目被
富地公司拍下后，在原来的基础
上重新开始建设，不过对楼号、
楼高等进行了调整。“原来的1号
楼在西区，现在的 1号楼在东
区。”乔先生说，今年5月下旬，东
区的10栋楼已经交房，但收房的
人却不是原来的购房者。

2020年7月，驻马店经济开发
区金山办事处给原来的部分购房
者提出了三个协调解决意见；一是
还愿意要房的购房者，按照评估房
屋成本价每平方米5053元的价格，
办理转换手续后补缴费用；二是可

以退预付款，并按照年化4 .75%退
还利息；三是不同意以上两个方案
的建议走司法途径。

“买房时合同上明确写着2700
多元，首付也付了，烂尾十年没交
房不说，现在想要房居然还要加
价？”乔先生不能理解和接受这个
方案，他和梁女士等六七十名购房
者都选择了走司法程序。

当然，除了乔先生等人，也
有购房者选择了第一种方案，加
价后如今已经收房。还有购房者
选择了第二个方案，“但听说很
多人只拿到了本金，没有拿到利
息。”乔先生说。

此外，乔先生还提到，虽然
现在更换了开发商，但在购房者
维权时，早已不再担任中州公司
法人代表的李首良仍会经常出
现。“有人质疑中州公司和富地
公司的关系，当时李首良说是合
作关系。”乔先生向记者提供了
一段视频，一名男子对着话筒说

两家公司为合作关系。乔先生
说，讲话的人就是李首良。

不过，9月14日下午，富地公
司的一名工作人员向记者表示，
两家公司没有任何关系，富地公
司是通过正常合法手续拍下了
当初那块土地。而购房者提供的
李首良的电话，则无人接听。

购房者被开发商告上法庭

2021年下半年，陆续有购房
者被中州公司告上法庭，“起诉
当初我们签的房屋认购协议无
效，可这个合同是开发商拟定
的，自己告自己无效吗？”乔先生
对此质疑。

梁女士就是其中一名被告。她
提供的一份驻马店市中级人民法院
的民事判决书显示，中州公司起诉
认为，当时的认购协议无效，理由是
中州公司未取得该房屋的预售许可
证，且案涉土地已被其他公司通过

招拍挂取得，不可能再取得该房屋
的预售许可证。根据相关法律规定，
梁女士与中州公司签订的合同应当
认定无效。

一审驻马店市驿城区人民
法院审理后，判决中州公司胜
诉。梁女士等人不服提出上诉，
驻马店市中级人民法院二审后
维持了原判。梁女士等人仍不
服，向河南省高级人民法院提出
再审的请求。后驻马店市中级人
民法院重新审理，并在今年6月作
出了合同有效、一审判决不当予
以纠正的判决。

虽然合同被判有效，但梁女
士仍面临两个比较大的难题。

一是“一房两卖”。梁女士解
释说，因为之前法院判决认购协
议无效，她当时购买的房子已经
被开发商卖给了别人。今年5月下
旬交房时，梁女士特地去新房看
了一下，发现果然已经有人在验
收房。“他们也是原来买房的业
主，现在是加价买了这个房子，
并且已经网签。”梁女士说，还有
不少购房者跟她有着同样的遭
遇，“很多新老业主，为争夺房子
都打了起来”。

二是，包括梁女士在内的几
十名坚持走法律途径的购房者，
在今年6月1日向驿城区人民法院
提交了民事起诉状，要求中州公
司和富地公司继续履行原来的
认购合同。但这次，驿城区人民
法院一直没有立案。

9月14日下午，记者联系到驿
城区人民法院立案庭一位康姓负
责人，对方表示他要先请示法院相
关部门。随后记者联系到驻马店市
开发区管委会一位臧姓工作人员，
对方表示此事应该找法院。

此外该臧姓工作人员在接
受其他媒体采访时曾表示，开发
商有违规行为，要承担责任，并
透露该项目此前违规销售涉及
700多户，已经有一半左右的购房
者同意了加价方案，“一直非常
慎重处理这件事，会尽最大努力
保障购房百姓的权益”。

涉及的700多户购房者，已经
等了10年。有的人为此离了婚，有
的人加价让孩子借读其他学校。当
然今年也有人通过加价拿到了房，
有人拿到了退款，还有像乔先生、
梁女士一样没拿到房的购房者仍
在为争取房子奔波。

近日，济南市济阳区济北街道
龙海社区开展“垃圾分类进社区，绿
色环保入人心”主题宣讲活动，倡导
绿色、低碳、环保的生活理念，增强
居民对垃圾分类知识的了解，积极
参与垃圾分类的实践。

活动中，社区工作人员先向居
民们讲解如何正确区分厨余垃圾、可
回收物、有害垃圾和其他垃圾，并解
答垃圾分类后如何处理等问题。接
着，向居民、附近商户分发垃圾分类、

“门前五包”宣传页。下一步，济北街
道将持续开展垃圾分类主题宣传活
动，营造人人皆知、广泛参与垃圾分
类的良好环保氛围，让“绿色、低碳、
环保”的理念深入人心。（张明燕）

济阳区济北街道：
开展“垃圾分类进社区，
绿色环保入人心”活动

交完50%的购房首付后，乔先生等了10年，也维权了8年。今年5
月，他终于等来了交房的消息，但他却无法收房，更无法入住，除非

加价。
中州·龙湖国际小区此前是河南省驻马店市有名的烂尾楼

盘。2020年，烂尾多年的楼盘更换了开发商。就在购房者拿当
时的房屋认购协议维权时，此前的开发商却将部分购房

者告上法庭，称他们手中的购房协议无效……

▲2018年河南当地媒体关于该楼盘的报道画面。

当年的售楼宣传页面。

为加快推进学校食堂升级改造
进程，提升学校食堂管理水平，近
日，单县开展学校食堂升级改造专
项督导活动。

督导组先后来到单县城区7所
学校，现场查看食堂升级改造施工
进度，重点督导后厨各功能区设置，
并就食堂内部天花板、墙壁、地面处
理，餐饮具清洗消毒，排风管道油污
处理等方面提出了意见和建议。据
了解，目前全县已有45家学校食堂
完成升级改造，投入资金800余万
元。下一步，单县将持续加大对于学
校食堂食品安全监管力度，扎实推
进学校食堂提档升级，探索建立学
校食品安全监管长效机制，切实保
障师生“舌尖上的安全”。（谢丽）

单县积极督导
学校食堂升级改造

近日，菏泽市烈士陵园工作人
员来到吴店孙楼小学，开展“铭记历
史 强我中华”主题活动，让国防教
育走进校园。活动中，陵园讲解员讲
述了牺牲在菏泽“红三村”的抗战英
烈秦兴体的英雄故事，让孩子们铭记
历史。观看国防教育视频，通过问答
互动，增强学生对国防建设的关注。

菏泽市烈士陵园通过组织各种
形式的纪念活动、主题讲座以及红
色故事分享等活动，促进爱国主义
教育和革命传统教育宣传工作长效
开展，将英烈精神传承与国防教育
相结合，加强对学校、社区和公众的
宣传，营造尊崇英烈、缅怀英烈、学
习英烈的浓厚氛围。 记者 邢孟

通讯员 卢瑾 董如良

菏泽市烈士陵园开展
纪念“九一八”主题活动


	A07-PDF 版面

